
                                
 

 

 

 

 
 
Medienmitteilung, 7. Mai 2023 
 
EMYA 2023: Das Schweizerische Agrarmuseum Burgrain und die Abteikirche Payerne erhalten 
einen Preis und eine Auszeichnung.  
 
 
Im Rahmen der gestrigen European Museum of the Year Award (EMYA) Verleihung 2023 erhielt 
das Schweizerische Agrarmuseum Burgrain den «Meyvaert Museum Prize for Environmental 
Sustainability». Die Abbatiale de Payerne wurde mit einer «Special Commendation» 
ausgezeichnet. 
 
Gestern fand in Barcelona die Verleihung des diesjährigen European Museum of the Year Award 
(EMYA) statt, für den 33 Museen aus 19 europäischen Ländern nominiert waren. Aus der Schweiz 
nahmen sieben Museen am Wettbewerb teil, so viele wie aus keinem anderen Land: die Abteikirche 
Payerne, das Kunsthaus Zürich, das Musée Atelier Audemars Piguet in Le Brassus, das Musée 
cantonal des Beaux-Arts in Lausanne, das Museo di Val Verzasca in Sonogno, das Schweizerische 
Agrarmuseum Burgrain in Alberswil sowie das Stiftsarchiv St.Gallen. 
 
Das Schweizerische Agrarmuseum Burgrain in Alberswil wurde dabei mit dem Meyvaert-Preis für sein 
aussergewöhnliches Engagement bei der Thematisierung von Fragen der  
Nachhaltigkeit sowie Umweltverträglichkeit geehrt. Die international zusammengesetzte Jury lobte, 
dass die Besucherinnen und Besucher durch das Erkunden des Museums und der Ausstellung «Wer 
ist Landwirtschaft?» ein tieferes Verständnis für ihre Beziehung zur Umwelt entwickeln können. 
 
Die Abteikirche Payerne erhielt von der Jury eine spezielle Auszeichnung, weil sie ihren 
Besucherinnen und Besuchern eine sinnliche, lebendige und emotionale Erfahrung der Vergangenheit 
und der Menschen, die einst in der Abteikirche lebten, biete. Die Jury war beeindruckt, wie das 
Museum in kurzen und bisweilen humorvollen Geschichten die komplexe Geschichte des 
tausendjährigen Gebäudes vermittelt. Insgesamt erhielten gestern sechs Museen eine solche 
«Special Commendation». 
 
Den Europäischen Museumspreis 2023 ging an das ethnografische Museum L’Etno in Valencia, 
Spanien. In der Laudatio der Jury wurde das leidenschaftliche Engagement des Museums für 
positiven Wandel in der Region hervorgehoben. Weiter wurden die Bemühungen des Museums um 
einen offenen und inklusiven Dialog gelobt. 
 
Gastgeber war das Museu d’historia de Barcelona, das dieses Jahr sein 80-jähriges Bestehen feiert. 
Der Europäische Museumspreis wird seit 1977 an neu eröffnete oder umfassend neu gestaltete 
Museen in Europa verliehen. Der EMYA wurde 1977 zur Unterstützung, Ermutigung und 
Auszeichnung von Spitzenleistungen und Innovationen im Museumsbereich und der Qualität des 
Publikumsverkehrs ins Leben gerufen. Ausgezeichnet werden entsprechend innovative und 
qualitätsvolle Umsetzungen in den Bereichen der Gestaltung, Vermittlung, Inklusion, Zusammenarbeit 
mit (lokalen) Gemeinschaften und der Nachhaltigkeit. Museen aus ganz Europa können sich für den 
Preis bewerben.  
 
Bildmaterial:  
https://www.museumburgrain.ch/presse 
https://www.emya2023muhbabcn.com/press/ 
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Originalzitate der Jury auf Englisch: 
 
Meyvaert Museum Prize for Environmental Sustainability 2023: Agrarmuseum Burgenrain 
«The Meyvaert Museum Prize for Environmental Sustainability is conferred on a museum which 
shows an exceptional commitment to reflecting and addressing issues of sustainability and 
environmental health in its collecting, documentation, displays and public programming as well as in 
the management of its own social, financial and physical resources. At the Swiss Museum of 
Agriculture, visitors engage with their local community through a variety of enjoyable, hands-on 
learning activities that illuminate the journey of food from farm to table. By exploring the resources 
required to grow food and the impact of food waste, visitors gain a deeper understanding of our 
relationship with the environment. As a central regional hub, the museum connects local producers, 
agricultural workers, and companies to create meaningful links that allow citizens to comprehend the 
complexities of food production and the key players involved.» 
 
Special Commendation 2023: Abbatiale de Payerne 
«This museum provides its visitors with a sensory, vivid, and emotional experience of the past and the 
people who once lived there. Through an innovative approach of using short and, at times,  
humorous stories told by individuals connected to the objects on display, it successfully  
reveals the complex history of the thousand-year-old building.» 
 
European Museum of the Year Award 2023 
«L'Etno, Valencian Museum of Ethnology operates with a strong ethical foundation and a passionate 
commitment to effecting positive change in the region. It bravely confronts the past in order to navigate 
an uncertain future. The museum values open and inclusive dialogue, and strives to provide universal 
access for visitors. Through the sharing and discussion of hidden histories, the museum seeks to 
honour the right of local communities to understand their past and  
acknowledge their painful experiences.» 
 
Broschüre zu den Gewinnern 
https://grupcongress.eventszone.net/myCongress5/uploads/documents/emya2023/EMYA2023PressR
elease20230506.pdf 
 
Kurzvorstellung aller ausgezeichneten Museen 
https://www.emya2023muhbabcn.com/winners-2023 
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